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1 Begrüßung durch den Vorstehenden und Wahl der/des Protokollführenden 

Die Einladung zur Jahreshauptversammlung (JHV) wurde am 30.04.2024 – postalisch und über 

die Website – kommuniziert. 

Lisa Meierhans wurde bei eigener Enthaltung einstimmig zur Protokollführerin gewählt. 

 

2 Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 2023 

Zum Protokoll der JHV 2023 wurde kein Einwand erhoben. Das Protokoll wurde einstimmig 

genehmigt.  

 

3 Ehrung der verstorbenen Mitglieder 2023 

Matthias Bossmeyer 

Monika Barz 

Thea Harbrink 

Franz Lauf 

Hans-Joachim Schulze 

Hildegard Siefers  

Zu Ehren der verstorbenen Mitglieder erhob sich die Versammlung zu einer Gedenkminute. 

 

4 Ehrung der Jubilare  

Für 25 Jahre Mitgliedschaft wurden geehrt: 

Lothar Lubawski 

Werner Gögler 

Heike Godde 

Elke Anna Elpe 

Antonius Kappe 

Juliana Klinge 

Bernd Kortenkamp 

Klaus-Dieter Schübel 

Claudia Isensee 

Werner Schmitz 

Andreas Krüger 

Lotte Schmitz 

Rainer Vierhaus 

Christian Huhn 
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Alfons Mertmann 

Heinrich Rott 

Michael Busse 

Marion Gögler 

Heidrun Ruttkowski 

Martin Wiese 

Christian Leineweber 

Helmus Kehr 

Stefan Mengede 

 

Für 40 Jahre Mitgliedschaft wurden geehrt: 

Heidrun Schattka 

Horst Kann 

Heinrich-Wilhelm Tostmann 

Rolf Hunger 

Margret Steinweg 

Karin Viermann 

Anja Kläne 

Günter Krier 

Reiner Viermann 

Rudi Fellner 

Clemens Steinweg 

 

Für 50 Jahre Mitgliedschaft wurde geehrt: 

Hermann Obschernings  

Wolfgang Beyer  

Ursula Obschernings 

 

Die nicht anwesenden Jubilare bekamen die Präsente (i.d.R. ein Jahreskalender des DAV) 

zugeschickt bzw. teilweise vorab persönlich überbracht.  
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5 Berichte des Vorstandes, der einzelnen Referate und Gruppen mit Aussprache  

5.1 Erster Vorsitzender – Martin Kentschke 

Martin Kentschke berichtet über die Tagungen des Landes- und Bundesverbandes. Gerhard 

Schiweck, Roland Eichner und er haben daran teilgenommen. Ein Hauptthema war die 

Digitalisierung des DAV. Diese schreitet nur langsam voran. Die Umsetzung wird länger dauern als 

vom Bund gedacht. Das ist für unsere Sektion insoweit ungünstig, da wir im Rahmen der 

Digitalisierung auf Lösungen des Bundes gesetzt haben. Wir müssen uns nun eigene Lösungen 

überlegen.  

Des Weiteren berichtet Martin Kentschke, dass das Ladenlokal „Treffpunkt Klima und 

Mobilität“ (TKuM) Ende Juni geschlossen wird. Hintergrund ist, dass die Förderung der Stadt 

Recklinghausen zur Belebung der Innenstädte ausläuft und dadurch die Miete erheblich ansteigt. 

Ein neues Ladenlokal am Börster Weg (ehemaliges Schlecker-Geschäft) als Untermieter des 

ADFC ist in Aussicht. Die Kosten für die Untermiete werden sich auf ca. 150 €/Monat belaufen. Ein 

genaues Nutzungskonzept wird nach dem Umzug aufgestellt. 

Ein DAV-Sommerfest, so wie es in 2023 stattgefunden hat wird es voraussichtlich in 2025 wieder 

geben. Dieses Jahr wird ein Ehrenamtstag organisiert.  

Durch eine Förderung der Digitalisierung von Vereinen des Stadtsportbundes durften wir 

Investitionen in Höhe von 2.300€ tätigen. Dieses Geld haben wir für die Anschaffungen 

vorgestreckt. Die Rückzahlung durch den Stadtsportbund erfolgte schleppend. 

Die Themen Referat Naturschutz und Kooperation / Fusion mit der Sektion Bochum werden unter 

den Punkten 5.16 und 6. angesprochen. 

5.2 Stellvertretender Vorsitzender und Referent für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit – 

Gerhard Schiweck 

Der Tätigkeitsbericht des Referenten liegt schriftlich vor. 

Zusätzlich weist Gerhard Schiweck darauf hin, dass das versprochene neue Tourenanmelde-, 

Materialausleihe-Portal und die neue Website vom Bund noch nicht funktioniert und deswegen 

weiterhin unsere alten Systeme genutzt werden.   

Die Sektions-Website wird auch zukünftig von Gerhard Schiweck betreut und gepflegt. Matthias 

Schilling, Sebastian Eger und Christian Gintze unterstützen ihn dabei. 

5.3 Referat Ausbildung – Thomas Küpper 

Der Tätigkeitsbericht des Referenten liegt schriftlich vor und wurde während der JHV vorgestellt.  

5.4 Referat Touren – Sebastian Eger 

Der Tätigkeitsbericht des Referenten liegt schriftlich vor und wurde während der JHV vorgestellt.  

  



Seite 6 

5.5 Referat Jugend – Sebastian Eger 

Der Tätigkeitsbericht des Referenten liegt schriftlich vor und wurde während der JHV vorgestellt.  

Matthias Schilling unterstreicht den von Sebastian Eger verfassten Bericht. Mitte letzten Jahres 

sah es für die Jugendgruppe nicht so gut aus (u.a. aufgrund des Umzuges von Sebastian) und 

Matthias hat die Jugendgruppe übergangsweise unterstützt. Seit kurzem gibt es wieder viele neue 

Trainer*innen für die Jugendgruppe.  

5.6 Referat Tageswanderungen –Ursula Eichner 

Der Tätigkeitsbericht der Referentin liegt schriftlich vor und wurde während der JHV vorgestellt.  

5.7 Referat Familiengruppe – Eva Diaz Bernardo 

Der Tätigkeitsbericht der Referentin liegt schriftlich vor und wurde während der JHV vorgestellt.  

5.8 Referat Veranstaltungen – Stefan Hamann 

Der Tätigkeitsbericht des Referenten liegt schriftlich vor und wurde während der JHV vorgestellt.  

5.9 Referat Mountainbike – Achim Beerhorst 

Achim Beerhorst berichtet, dass er im April an einer einwöchigen Ausbildung zum „Lehrtrainer 

Mountainbike“ von Landessportbund teilgenommen hat. 

Es werden monatliche Mountainbike-Touren in den Sommermonaten angeboten. 

5.10 Referat Patenhütten und Wege – Christoph Ontyd  

Der Tätigkeitsbericht des Referenten liegt schriftlich vor und wurde während der JHV vorgestellt.  

Ergänzend wurde über den kommenden Arbeitseinsatz vom 22.-30.6.2024 auf der Elberfelder 

Hütte informiert. Es wird u.a. ein Trinkwassertank erneuert, die Hütte an das Abwassernetz 

angeschlossen und Fensterläden repariert.  

Mitgliederaufruf: Gibt es jemanden in der Sektion, der einspringen und zum Arbeitseinsatz auf die 

Elberfelder Hütte mitfahren möchte (inkl. Anreise, Kost und Logis)? 

5.11 Referat Material und Ausrüstung – Steffen Eger 

Der Tätigkeitsbericht des Referenten liegt schriftlich vor und wurde während der JHV vorgestellt.  

5.12 Referat Klettern – Arne Winter 

Der Tätigkeitsbericht des Referenten liegt schriftlich vor und wurde während der JHV vorgestellt.  

5.13 Referat Bücherei – Wolfgang Bischof 

Der Tätigkeitsbericht des Referenten liegt schriftlich vor und wurde während der JHV vorgestellt.  
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5.14 Beisitzer um Vorstand und Digitalkoordinator – Christian Gintze 

Christian Gintze informiert die Mitglieder darüber, dass die Sektion Recklinghausen eine von 

insgesamt neun Pilotsektionen zur Einführung der neuen Mitgliederverwaltung (MV-Manager) sind. 

Mit den anderen vom Bundesverband angekündigten Tools (u.a. AV-Manager, Ausleihe, 

Tourenanmeldung) ist frühestens 2028-2030 zu rechnen. 

5.15 Klimaschutzkoordinator/in – z. Zt. unbesetzt 

Es liegt kein Tätigkeitsbericht für dieses Referat vor. 

5.16 Referat Naturschutz – z. Zt. unbesetzt  

Es liegt kein Tätigkeitsbericht für dieses Referat vor. 

 

6 Antrag des Vorstandes und Beschlussfassung über Kooperation/Fusion mit dem  

DAV Bochum 

Gerhard Schiweck erläutert die Beschlussvorlage und Historie. Die Idee einer engeren 

Zusammenarbeit der Sektionen im Ruhrgebiet gibt es schon sehr lange (Sektionen Witten, 

Bochum, Recklinghausen, Gelsenkirchen).  

Die Sektion Bochum hat in ihrer Mitgliederversammlung 2023 den Beschluss gefasst, 

Fusionsgespräche mit einer anderen Sektion führen zu dürfen.  

Die Sektion Recklinghausen hat daraufhin eine SWOT-Analyse aus Sicht der Mitglieder 

durchgeführt.  

An diesem Punkt kam es während der JHV zu Wortmeldungen: 

Ein Teilnehmer der JHV, der ebenfalls an der SWOT-Analyse teilgenommen hat, erläutert: „Die 

Chancen für die Sektion Recklinghausen sind nicht groß genug, um die erkannten Schwächen 

abzumindern“. Es reiche eine Kooperation in bestimmten Bereichen aus, eine Fusion wird nicht als 

erforderlich angesehen.  

Der Vorstand erläutert weitergehend den Hintergrund, dass die Sektion Bochum um Hilfe gebeten 

habe. Im schlimmsten Falle denken die Mitglieder des Bochumer Vorstandes darüber nach, ihre 

Ämter abzulegen und die Sektion aufzulösen, wenn Recklinghausen nicht zumindest über eine 

Zusammenarbeit nachdenkt.  

Unter den Teilnehmenden der JHV herrschen ambivalente Meinungen und zwei Änderungsanträge 

(siehe Punkt 1. und Punkt 3.) wurden zur Abstimmung gebracht. 

1. Änderungsvorschlag zum Beschlussvorschlag: Der Vorstand wird nicht ermächtigt, 

weitergehenden Gespräche mit BO führen  

→ Abstimmungsergebnis: 2 dafür, 6 Enthaltungen, 19 dagegen  

→ Der Beschlussvorschlag wurde abgelehnt. 
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2. Beschlussvorschlag: „Der Vorstand des DAV Sektion Recklinghausen wird ermächtigt, 

konkrete Gespräche und Verhandlungen mit dem Vorstand des DAV Sektion Bochum zu 

führen, mit dem Ziel auszuloten, ob und wie eine enge Kooperation oder Fusion der beiden 

Sektionen angestrebt werden könnte. Die Gespräche sollen ergebnisoffen geführt werden, 

wobei auch andere Formen des Zusammengehens, z.B. in Form eines 

Sektionenverbundes, bedacht werden können.“ 

→ Abstimmungsergebnis: 17 dafür, 4 Enthaltungen, 6 dagegen 

→ Der Beschlussvorschlag wurde angenommen. 

3. Änderungsvorschlag zum Beschlussvorschlag: analog zu Punkt 2., jedoch ohne eine 

mögliche Fusion 

→ Abstimmungsergebnis: 5 dafür, 10 Enthaltungen, 12 dagegen  

→ Der Beschlussvorschlag wurde abgelehnt. 

 

7 Bericht des Schatzmeisters / Geschäftsführers – Tischvorlage  

Roland Eichner erläuterte die einzelnen Positionen des Kassenberichts gemäß Vorlage für das 

Jahr 2023 und teilte das Gesamtergebnis mit: 

 

Bestandvortrag  31.12.2022:    51.180,65 €  

Einnahmen             2023:  126.477,33 €  

Ausgaben             2023: -117.245,70 € 

Bestand am   31.12.2023:    60.412,28 €  

 

8 Bericht des Rechnungsprüfers 

Georg Wohlfahrt und Thomas Bücker prüften Anfang 2024 die Kasse. Es wurden keine Mängel 

festgestellt, sie bestätigten eine sehr gute und einwandfreie Kassenführung. 

 

9 Beschluss über die Entlastung des Vorstandes 

Horst Kann übernahm vom Vorsitzenden die Versammlungsleitung. Er dankte dem Vorstand für die 

gute Zusammenarbeit und bat die Versammlung um Entlastung. Diese wurde, bei Enthaltung des 

Vorstandes, einstimmig erteilt. 
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10 Satzungsänderung in den §§ 1, 3, 4, 15, 18, 19, 20 und 23  

Hintergrund zum Thema: Unsere Satzung ist an die Mustersektionssatzung des Bundesverbands 

anzupassen. Die Anpassungen wurden jetzt durchgeführt. 

Die Satzungsänderung wurde einstimmig beschlossen, bei einer Enthaltung. 

 

11 Änderung der Mitgliedsbeiträge 

Beschlussvorschlag zur Erhöhung der Mitgliedsbeiträge: 

- Ab dem 01.01.2026 von 68,00 € auf 74,00 € für den A-Beitrag, 

- Ab dem 01.01.2028 von 74,00 € auf 80,00 € für den A-Beitrag. 

→ Abstimmungsergebnis: 18 dafür, 7 dagegen, 2 Enthaltungen  

→ Der Beschlussvorschlag wurde angenommen. 

 

12 Nachwahl zum Beirat (gem. § 19 der Satzung) 

Der abwesende Thomas Küpper wurde einstimmig in den Beirat gewählt.  

 

13 Haushaltsvoranschlag für 2024 – Vorstellung und Beschlussfassung – Tischvorlage   

Den Mitgliedern lag eine Tischvorlage zum Haushaltsplan 2024 vor. Insgesamt ist für das 

Haushaltsjahr 2024 ein Verlust von 10.408 € geplant. Die Deckung des Planverlustes erfolgt durch 

Entnahme aus der freien Rücklage (siehe Rücklagenspiegel, andere Rücklagen sind 

zweckgebunden).  

Der Haushaltsvoranschlag 2024 wurde einstimmig angenommen. 
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14 Verschiedenes  

Georg Wohlfahrt und Thomas Bücker wurden einstimmig als Rechnungsprüfer bis 2025 gewählt, 

bei eigener Enthaltung der Betroffenen. Beide haben die Wahl angenommen. 

Auf Nachfrage informiert der Vorstand, dass gegen die Veröffentlichung von personenbezogenen 

Daten (Geburtstage und Jubiläen) schützenswerte Interessen der jeweiligen betroffenen Person 

entgegenstehen. Deshalb wird auch weiterhin auf eine Veröffentlichung von Geburtstagsjubiläen, 

bspw. im Blick vom Gipfel, verzichtet. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Recklinghausen, 14.05.2024 

 

Versammlungsleiter   Protokollführerin   Für die Richtigkeit 

 

 

 

gez. Martin Kentschke  gez. Lisa Meierhans   gez. Georg Wohlfahrt 


